



Fraktion in der
Stadtverordnetenversammlung Bruchköbel
CDU Bruchköbel

Bruchköbel, 25.01.2023

An den
Stadtverordnetenvorsteher
Herrn Guido Rötzer, sowie
die Vorsitzende des HFA
Frau Katja Lauterbach

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher, sehr geehrte Frau Lauterbach,

die CDU Fraktion der Bruchköbeler Stadtverordnetenversammlung bittet Sie, den nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses zu setzen.

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Die Stadt Bruchköbel bewirbt sich für den Hessischen Familientag 2025. Für die anstehenden Planungen 2023 werden pauschal 5.000 Euro eingestellt.

Begründung: Die Bewerbung für den Familientag wurde bereits vor 20 Jahren im Stadtparlament diskutiert und positiv beschlossen. Dies geschah im Zusammenhang mit der Teilnahme am Landeswettbewerb Familienfreundliche Kommune im Jahr 2003. Aus diesem Wettbewerb ist insbesondere die Bürgerhilfe Bruchköbel entstanden, die heute 1.200 Mitglieder zählt und umfangreiche Aktivitäten entwickelt hat. Eine Umsetzung des Familientages wurde bisher nicht realisiert.

Bruchköbel hat aufgrund ihrer Entwicklung beste Voraussetzungen zur Durchführung dieses Tages und es würde zu einer weiteren Aufwertung insbesondere der Innenstadt führen. Die Durchführung eines Familientages stärkt nicht nur die Familien sondern erhöht auch das entsprechende Image einer Stadt.

Die Kosten für den Familientag betragen ca. 50.000 Euro exkl. Planung. Unterstützt wird diese Veranstaltung vom Hessischen Ministerium für Soziales und Integration und der Karl Kübel Stiftung für Kind und Familie.

Familien prägen das persönliche Zusammenleben und den sozialen Zusammenhalt und bilden somit ein tragendes Fundament der Gesellschaft und ihrer Zukunftsfähigkeit. Gesellschaftlicher Strukturwandel, politische Umbrüche und globale Krisen stellen Familien vor neue Herausforderungen. Umso höher ist ihre Bedeutung als geschützter Ort für ein gelingendes Aufwachsen junger Menschen einzuschätzen.

Mit dem Hessischen Familientag informiert die gastgebende Kommune über die existierenden Angebote für Familien. Zahlreiche professionelle und ehrenamtliche Akteure aus der jeweiligen Region sowie aus ganz Hessen präsentieren ihr breites

Spektrum an Leistungen. Die Familien haben so die einzigartige Möglichkeit, sich an einem Tag über das hessenweite Angebot an Unterstützung zu informieren. Darüber hinaus bietet der Hessische Familientag die Chance, neue Kontakte und Netzwerke zu knüpfen und ein buntes Unterhaltungsangebot für Groß und Klein zu genießen.

Auf dem „Markt der Möglichkeiten“ präsentieren sich Einrichtungen und Vereine aus der Familientagsstadt und aus der Region sowie landes- und bundesweit aktive Organisationen mit ihrem Angebot und ihren Leistungen für Familien. Hier können sie mit Familien ungezwungen ins Gespräch kommen und auf ihre Hilfestellungen aufmerksam machen. Netzwerke können gepflegt oder neu geknüpft werden.

Ziele des Familientages

Der Hessische Familientag will in erster Linie die Familie in all ihren heutigen Formen stärken!

Mit Blick auf die Familien Hessens wollen wir:

- Freude an Familie wecken.
- Ihre aktive Lebensgestaltung unterstützen.
- Über das bereits existierende vielfältige Angebot an Hilfestellungen und Leistungen informieren.
- Ihre Themen in der Öffentlichkeit bekannt machen.

Mit Blick auf die Organisationen der Familienarbeit wollen wir:

- Für aktuelle Herausforderungen und Bedürfnisse der Familien sensibilisieren.
- Netzwerke aufbauen und Selbsthilfegruppen stärken.

Mit Blick auf die politisch Verantwortlichen in Stadt und Land wollen wir:

- Den Dialog zwischen Politik und Familie fördern.
- Familienpolitik verständlich und greifbar machen.
- Familienpolitische Aktivitäten in den Kommunen hessenweit bekannt machen.

Mit Blick auf die Wirtschaft wollen wir:

- Für die Vereinbarkeit von Familien- und Berufsleben eintreten.
- Für familienfreundliche Personalpolitik als Standortvorteil werben.

Mit Blick auf die Medien wollen wir:

- Das Thema Familie ins öffentliche Bewusstsein rücken.
- Auf die Lobby für Familie in Hessen aufmerksam machen.

Mit freundlichen Grüßen
gez.
Reiner Ochs
Fraktionsvorsitzender